## Questions orales

Le ministre pourrait-il nous dire où sont les nouvelles usines dont il a parlé? Nous savons qu'il y a déjà l'usine Ford qui a été subventionnée par le gouvernement de l'Ontario et le gouvernement fédéral, mais où sont les trois ou quatre autres usines qui doivent s'installer au Canada pour aider à rééquilibrer la situation?

L'hon. Jack H. Horner (ministre de l'Industrie et du Commerce): Je présume que cette question m'est destinée, monsieur l'Orateur. Le déficit du commerce automobile sera cette année la moitié exactement de ce qu'il a été l'année dernière.

Des voix: Bravo!

M. Horner: Je suis très heureux que le ministère du Commerce des États-Unis se rende compte que le Canada a besoin de nouvelles usines automobiles.

Une voix: Où sont-elles?

- M. Horner: Je tiens à assurer la Chambre que nous faisons tout en notre pouvoir jusqu'à cajoler, comme nous l'avons fait, le gouvernement de l'Ontario pour réussir à obtenir les 28 millions de dollars qui nous ont aidés à l'implantation de l'usine Ford. Nous continuerons à agir dans ce sens.
- M. Kempling: Le rapport émanant de Washington a été mis au point par Data Resources of Canada pour le ministère du Commerce des États-Unis. Comme General Motors a abandonné son projet de construire une fabrique de pièces d'aluminium au Canada, le ministre nous dira-t-il quand seront publiées des statistiques fermes sur l'industrie canadienne de l'automobile? Nous n'avons pas les chiffres. Nous sommes le seul pays du monde qui ne produise pas de rapport annuel là-dessus. Quand en aurons-nous un? Quand le rapport Reisman que le ministre a commandité sera-t-il publié?

• (1432)

M. Horner: Monsieur l'Orateur, le rapport Reisman est un document volumineux qui présente certains chiffres, mais je suis certain qu'il aidera le député d'Oshawa-Whitby parce qu'il a toujours de la difficulté avec les chiffres. Nous sommes en train de l'étudier, et j'espère pouvoir le rendre public.

M. Kempling: Quand?

M. Horner: Très bientôt.

## LE PARLEMENT DU CANADA

LE CHOIX D'UN ANCIEN COMBATTANT POUR SUCCÉDER AU GENTILHOMME HUISSIER DE LA VERGE NOIRE

M. William Knowles (Norfolk-Haldimand): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au premier ministre: Comme le major A. G. Vandelac, le gentilhomme huissier de la verge noire, a annoncé son intention de quitter ce poste, pour commémorer de façon tangible la contribution de nos anciens combattants à l'occasion de l'observation du jour du Souvenir,

le premier ministre s'engagera-t-il à maintenir le principle d'accorder la préférence à un ancien combattant en nommant un successeur à ce haut poste important?

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Monsieur l'Orateur, je prends note de la question.

## LES POSTES

LA COMMÉMORATION DU JOUR DU SOUVENIR

- M. William Knowles (Norfolk-Haldimand): Monsieur l'Orateur, j'ai une question connexe pour le ministre des Postes. Hier, le ministre a annoncé que les employés des Postes qui le veulent pourront assister aux services commémorant le jour du Souvenir le 11 novembre. Cela est bien louable, mais pourquoi ne pas fermer entièrement les Postes, comme le seront les bureaux du gouvernement ici à Ottawa, pour permettre au personnel d'observer le jour du Souvenir au lieu de bêtement laisser un nombre indéfini de gens s'absenter, ce qui aura pour effet de fermer le service des Postes de toute façon?
- L'hon. J. Gilles Lamontagne (ministre des Postes): Monsieur l'Orateur, je pense avoir très bien expliqué hier que, dans certaines régions, le service des Postes est essentiel et il nous faut assurer ce service. De bien des façons, certains de nos employés travaillent de la même façon que les pilotes d'Air Canada, les policiers ou tous ceux qui sont obligés de travailler ce jour-là.

J'ai dit que nous serions flexibles et, que nous permettrions dans toute la mesure possible aux anciens combattants qui veulent participer aux cérémonies commémorant le jour du Souvernir, de pouvoir le faire. Je rappelle à ces messieurs que je suis moi-même ancien combattant. Je sais ce que représente ce jour, et je verrai à ce que tous les anciens combattants qui veulent participer aux cérémonies commémorant le jour du Souvenir puissent le faire.

[Français]

## LES COMMUNICATIONS

ON DEMANDE SI LA STATION CFER-TV DE RIMOUSKI DIFFUSERA SES ÉMISSIONS EN GASPÉSIE

M. Alexandre Cyr (Gaspé): Monsieur le président, ma question s'adresse à l'honorable ministre des Communications.

Il y a quelques mois, l'honorable ministre se rendait à Rimouski pour inaugurer la station CFER-TV. Ce nouveau poste couvre seulement une partie du Bas Saint-Laurent et de la Côte-Nord. L'honorable ministre a promis qu'elle interviendrait au nom de la population de la Gaspésie pour que cette région soit couverte. Est-ce qu'elle pourrait, aujourd'hui, faire un rapport à la Chambre et dire si les requêtes présentées par les Gaspésiens auprès de Télé-Capitale vont obtenir bientôt une réponse?